

Presentación

El tema central del número 74 de *Economía* es el empleo juvenil en el Perú. Los artículos de Chris Boyd, Pablo Lavado y Joan Martínez, Ramiro Málaga, Tilsa Oré y José Tavera, y Wilfredo Sanguinetti, María García y Milagros Vivas, que componen el *dossier* principal, fueron reunidos por el profesor José Rodríguez González, a partir del proyecto dirigido por él: «Más trabajo decente para el Perú: fortalecimiento de las capacidades de investigación y elaboración de políticas», auspiciado por el International Development Research Centre (IDRC) de la Cooperación de Canadá, con el apoyo local del Centro de Investigaciones Sociales, Económicas, Políticas y Antropológicas CISEPA, de la Pontificia Universidad Católica del Perú. El artículo de Chris Boyd estudia la inserción laboral en el caso de los jóvenes de las áreas rurales del país; el trabajo de Pablo Lavado y Joan Martínez complementa el anterior, al estudiar la transición de la escuela al trabajo en el caso de los jóvenes urbanos. Málaga, Oré y Tavera cierran el círculo, al investigar acerca de los jóvenes peruanos que ni estudian ni trabajan. Los estudios que están en la base de estos tres artículos fueron realizados en coordinación con el Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo, del Perú, para lo que contaron con un aporte financiero de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). El artículo de Sanguinetti, García Landaburu y Vivas Ponce, acerca de un conflicto laboral suscitado en una empresa del sector textil peruano que era proveedora de empresas multinacionales, que intervinieron en la solución del conflicto, fue, por su parte, presentado en la Cuarta Conferencia de Economía Laboral, realizada en noviembre de 2013.

El número se completa con la entrega de un artículo de Víctor Condori, referido a la economía de Arequipa en las primeras décadas posteriores a la independencia, y otro de José Carlos Orihuela acerca de la forma como se afrontaron dos casos de contaminación del aire en los países vecinos de Chile y Perú.

La sección de Notas y Debates contiene una reflexión del profesor Héctor Noejovich acerca del controvertido contrato Dreyfus en el Perú (1869), en recuerdo del prematuramente desaparecido historiador económico peruano Alfonso Quiroz; así como una nota crítica de José Deustua acerca del uso de la metodología institucionalista para el estudio de la historia económica latinoamericana. La habitual sección de reseñas de libros recientes cierra esta entrega de la revista.